

## LES MÉTHODES DE LECTURE

Il existe différentes méthodes de lecture. Les trois principales sont :

- 1) la méthode syllabique
- 2) la méthode globale
- 3) la méthode mixte (semi-globale)

Qu'est-ce que la *Méthode syllabique* ?

Tout d'abord le lecteur apprend à déchiffrer les lettres (voyelles et consonnes). Il apprend ensuite les combinaisons de lettres b et a = ba, d et i = di, etc..

Cette démarche l'amène petit à petit à reconnaître les syllabes puis les mots avec lesquels il compose des phrases.

Cette méthode existe depuis la Grèce ancienne et repose sur la logique.

Qu'est-ce que la *Méthode globale* ?

C'est une lecture qui se fait par la reconnaissance d'un mot en entier, ou plus souvent d'une phrase entière. En fait les mots, les phrases s'apprennent comme des images.

Cette méthode a été développée au début du XXe siècle pour aider l'apprentissage d'enfants en difficultés qui n'arrivaient pas à lire par la méthode syllabique.

Qu'est-ce la *Méthode mixte* ?

Le lecteur commence par apprendre un petit nombre de mots issus de la mémorisation de courts textes. Par exemple, le lecteur reconnaît globalement le nom RONA. Il comprend ainsi le sens des mots avant de déchiffrer les lettres.

Cette première approche « globale » sert de point d'appui au décodage "syllabique".

Ces définitions proviennent du site [www.savoirlire.net](http://www.savoirlire.net)

Nous pourrions débattre longuement des avantages et des inconvénients de chacune de ces méthodes. Il n'en demeure pas moins que la meilleure est celle qui s'adapte le plus à la façon d'apprendre de l'apprenant-e.